



Ville de Draguignan



COMPTE-RENDU REUNION 22 AVRIL 2022

LIEU : SALLE C MAISON DES JEUNES

PRESENTS : BUSACCA CHRISTELLE – COLLOMBAT ANDRE – CONCAS DANIEL – DOVERO ROLAND – GARIN PHILIPPE – OUIILLON OLIVIER – RIBES VINCENT – SCHMITT FRANCINE – SEGHIR DALILA

INVITES :

Ordre du jour

- 1/ Agenda : quelques dates à retenir...
- 2/ Groupes de travail : appel aux volontaires
- 3/ Schéma de collecte des déchets (DPVA)
- 4/ Suivi des fiches et sujets abordés (Voirie, stationnement etc.)

Point 1 – AGENDA : QUELQUES DATES A RETENIR

Un point est fait sur les différentes dates à venir pour le CQ et les membres volontaires pour y participer :

- ➔ **Mercredi 27 avril** : Présentation opération "Réinventons le cœur de ville" à 18h00, le Conseil de quartier "centre historique" et les habitants, sont conviés à une réunion de présentation de l'appel à projet "Mireur" ;
- ➔ **Vendredi 29 avril** : date limite d'inscription pour la formation dédiée aux membres des CQ prévue le 10 mai (inscription avant le mardi 02/05) ;
- ➔ **Samedi 30 avril** : dès 9H00 collecte des déchets verts organisée sur le terrain de la Foux par la commune et Dracénie Provence Verdon agglomération ;
- ➔ **Lundi 02 mai (matin)** : Visite avec DPVA de certains points de collecte (PAV) ;
- ➔ **Jeudi 04 mai** : Mise en sens unique du Bd des Remparts (travaux) ;
- ➔ **Mardi 10 mai (9h à 12h)** : Formation des membres des conseils de quartier ;
- ➔ **Jeudi 19 mai** : réunion du CQ ;
- ➔ **Jeudi 23 juin** : réunion du CQ ;
- ➔ **Samedi 17 septembre** : Fête du quartier ;

Point 2 – GROUPES DE TRAVAIL : APPEL AUX VOLONTAIRES

Cela va dépendre évidemment de la dynamique du groupe et des bénévoles qui se seront manifestés. Il est rappelé qu'il s'agit d'accorder un peu de son temps. Cela peut se manifester de différentes façons (formuler des idées, concevoir/rédiger des documents, participer à un rdv, partager des connaissances techniques, partager son réseau de connaissances, etc.).

De part ce travail de bénévolat fourni, le CQ sera plus « crédible » en abordant les sujets avec la mairie. Il contribuera à une meilleure information (mairie/CQ/habitants). Cela peut aider à être mieux identifié auprès de la population. Cette qualité d'investissement peut aider à mettre en lumière des doléances, des propositions, de les rendre prioritaire par rapport à d'autres, d'être suivi par la mairie, etc.

A ce stade, nous proposons 2 groupes qui nécessitent un peu d'investissement :

→ Groupe Fête de quartier

Il est rappelé que les deux coprésidents actuels ont déjà organisé ou copiloté des fêtes de quartier en 2018 (site des Ecureuils) et 2019 (sites de Chabran, du Club hippique...).

Une réflexion sur la fête de quartier du 17 septembre a débuté avec notamment les premières étapes du projet à mener.

En matière de modalités, les démarches restent les mêmes que les années passées. Pour nous aider dans les démarches, nous pourrions solliciter Mme LORRAI de la mairie (Animation) pour une réunion préparatoire ainsi que les différents services de la mairie concernés en fonction de la nature des animations.

Le budget reste identique à savoir 1 000 euros. C'est peu.

La logistique restera à déterminer en fonction du projet et des besoins.

Un appel est lancé par les coprésidents aux membres du CQ pour constituer une équipe de volontaires afin d'aider à la conception du projet. Plusieurs membres se manifestent.

Par ailleurs, en complément, un mini questionnaire sera transmis aux membres du CQ afin de recenser, dans le cadre de potentielles animations, les éventuelles associations et autres acteurs (chanteurs, musiciens, artistes de rue, etc) qui pourraient être sollicités par le biais du réseau (famille, amis, connaissances...) de chacun des membres du CQ.

Le plus gros des travaux doit dans l'idéal être mené d'ici aux vacances d'été.

→ Groupe Communication

Il s'agit de contribuer à faire circuler plus facilement l'information, de faire connaître le Conseil de quartier, d'adresser à un ensemble de destinataires nos informations, de prendre des photos (doléances, réalisations, évènements), d'être actif sur les réseaux sociaux, apporter des idées, de faciliter notre organisation, etc.

Souhaitant améliorer notre communication auprès des habitants, nous souhaiterions apparaître dans le magazine de la ville :

Pour cela, il convient d'écrire une ébauche d'article puis il sera aussi possible de solliciter le service com pour une photo ou une interview, etc.

Un membre du CQ se porte volontaire pour aider.

D'autres groupes sont ensuite évoqués :

→ **Aménagement ZAC STE BARBE**

Il est rappelé que c'est un projet majeur à l'Est de notre ville.

Ce dossier nécessiterait un suivi spécifique de la part du CQ.

Interrogée récemment, la mairie indique que le projet Ste Barbe, porté par DPVA, ne fait pas l'objet d'avancées significatives à ce jour.

Elle rappelle le projet de bassin de rétention de 15 000 m³, sans pour autant pouvoir en annoncer les délais de réalisation éventuelle.

Le coprésident interroge les membres du CQ sur leur volonté en la matière, les suites à donner en soulignant l'absence d'informations de la mairie sur le sujet.

Un membre du CQ se porte volontaire pour suivre ce sujet.

Les membres du CQ proposent d'attendre des nouvelles du projet afin de se déterminer sur des suites à envisager.

→ **Aménagement d'un lieu de vie (familial, social, vert)**

Ce projet vise à identifier un ou plusieurs sites dans notre quartier et à faire des suggestions d'aménagements afin de (re)créer un lieu de vie et de partage, de créer du lien...

Un membre du CQ se porte volontaire pour travailler sur le sujet et faire des propositions au conseil de quartier.

Point 3 – SCHEMA DE COLLECTE DES DECHETS (DPVA)

Il n'y a pas à ce jour, de date de présentation du schéma de collecte des déchets dans notre quartier ;

Une relance concernant la mise en oeuvre pour le dispositif spécifique "mal-voyant" a été faite ;

Il est rappelé que les bailleurs font l'objet d'une démarche ciblée par DPVA dans le cadre de leur compétence ;

. Une visite sur sites est prévue le lundi 2 mai (matin) ;

. Un appel aux bénévoles parmi les membres du CQ est fait par les coprésidents : plusieurs membres se portent volontaires pour accompagner les deux coprésidents ;

. Il est également demandé à chacun des membres si d'ores et déjà des points ou des sites pouvant poser des difficultés sont identifiés.

Point 4 – SUIVI DES FICHES ET SUJETS ABORDES

❖ VOIRIE

→ Expérimentation du sens unique (Ecole Paul Arène)

Le CQ a été informé le 4 avril par la mairie des éléments suivants :

Pour faire suite aux signalements de stationnements abusifs, au droit de l'école Paul Arène, et après échanges en réunion travaux, il est envisagé la mise en sens unique de la voie.

Cette modification, en version test dans un premier temps, pourrait être réalisée à compter des vacances d'avril et jusqu'aux grandes vacances, afin de permettre une appropriation des usagers et permettre, à l'issue, soit d'entériner le dispositif, ou soit d'envisager une solution alternative.

En l'état, le projet en phase test prévoit :

- un bénéfice de 9 places de stationnement sur la voie ;
- une redistribution des places sur le petit parking empêchant le stationnement abusif devant les places (notamment les PMR) et les rendant inopérantes ;
- les places créées et existantes, pourraient être en zone bleue (8h00 - 18h00 - du lundi au vendredi) à l'image de la zone créée à Brel.

Précisions apportées par le CQ :

. La sécurisation des abords de l'école est une excellente nouvelle, de même que l'accès aux places PMR. Il en va de la sécurité de nos enfants. On ne peut que se réjouir de cette démarche ;

. Le CQ n'était pas au courant du projet et n'a pas été associé ;

. Le conseil de quartier pourra faire état de ses observations et propositions au cours de la période d'essai ;

. Citée lors d'une précédente réunion du CQ, la mairie précise que l'étude globale de circulation à Draguignan vient d'être présentée très récemment aux élus. Celle-ci permettra d'éclairer les élus qui devront décider des actions à mener ou non compte tenu des préconisations ;

. Le CQ attire à nouveau l'attention sur la sortie de l'Avenue Paul Arène / Chemin des Collettes :

- L'impact de la circulation dans le quartier et notamment à la sortie toute proche du Chemin des Collettes sur l'Avenue de Verdun (dangerosité, aménagement de l'intersection demandée...);
- De l'état des trottoirs immédiats du Chemin des Collettes (étroits et dégradés) ;

Des demandes ont déjà été formulées sur ces aspects par le CQ auprès de la mairie.

→ Boulevard des remparts : modification du sens de circulation

Le boulevard des Remparts sera mis en sens unique, dans le sens descendant, à compter du 4 mai et pour une durée de 8 mois.

Cette modification de circulation intervient dans le cadre des travaux de rénovation de l'Espace jeunesse et sportifs des Marronniers. Cette opération permettra également la création de 28 places de stationnement sur le boulevard.



Cette période sera aussi l'occasion de tester ce sens de circulation et l'impact sur le flux général en centre-ville (support com en cours) La signalétique sera mise en place bien en amont des travaux.

Un membre du CQ s'interroge sur les possibilités de circulation pour les piétons et les vélos pendant cette période de travaux.

Une demande sera faite à la mairie afin d'en préciser les modalités respectives.

→ Chemin de la Motte : forte dégradation de la voie (Nids de poule) et dangerosité au regard du flux de circulation (élargissement demandé).

- . Pas d'éléments nouveaux concernant les demandes d'intervention formulées auprès de la mairie ;
- . Des panneaux de signalisation matérialisant les nids de poule et le danger de la dégradation de la route ont été installés en avril.
- . Le CQ s'interroge en cas d'accident : la mairie ne devrait-elle rappeler aux entreprises qui ont ouvert la route pour la réalisation des réseaux déjà depuis plusieurs mois (construction de maisons individuelles) leur responsabilité ?

→ Sortie sur la D155 / Chemin de St Jean La Foux (dangereuse et de plus en plus fréquentée) : réflexion sur une voie de dégagement :

- . Prise en compte de notre demande ;
- . Réflexion en lien avec le Département (faisabilité technique...)

❖ STATIONNEMENT

→ Stationnement anarchique :

- . En face de la sortie de la résidence Carré Topaze : mise en place de potelets ;
- . Feu vert de la mairie pour une sensibilisation au stationnement anarchique ;
- . Un article paraîtra dans le prochain numéro du magazine de la ville avec une interview d'un membre du CQ, M. CAMPALAERTE réalisée en mars dernier, mettant en lumière un exemple de l'incidence de cette incivilité dans le quotidien.

❖ VITESSE

→ Radars pédagogiques :

- . La mairie a transmis aux CQ une liste du positionnement des radars pédagogiques qui seront déployés prochainement ;
- . Notre quartier sera concerné par un radar au Chemin ST Jean La Foux ;
- . La pertinence du positionnement de ce radar laisse perplexe et dubitatif : le CQ n'a pas demandé de radar pédagogique à cet endroit (à proximité des ralentisseurs, etc.) alors que d'autres axes du quartier ont déjà été cités pour leur dangerosité et vitesses excessives...

❖ CYCLABLE

- . Mode de déplacement et réalisations très appréciés ;
- . Néanmoins, déplacements dangereux et discontinuité des pistes cyclables...

→ Transformateur électrique angle Chemin des Teissonnières/Lot. le Fleuron d'Or :

- . Mail du 11 avril de la mairie ;
- . Demande de retrait du transformateur par courrier à ENEDIS ;
- . La commune souhaite voir supprimer ce transformateur, par la mise en place d'un moins prégnant, permettant le dégagement de visibilité et l'amélioration de la continuité cyclable / piétonne ;
- . En attente d'un retour...

→ Délimitation piste cyclable pour non voyant :

- . Suite à une précédente réunion du CQ, cette question a été transmise aux services techniques ;
- . Recherche de solution par les services techniques en cours ;

→ Aménagement Place de la Paix :

- . Les prochains aménagements et travaux intègrent-ils une piste cyclable reliant la Place à Chabran et aux pistes cyclables des quartiers Est (Blum et EuroV8) ?

DIVERS :

→ Réunion des Présidents de CQ :

- . A ce jour, selon la mairie, il n'y a pas encore de date fixée pour la prochaine réunion des Présidents de CQ ;
- . Les membres du CQ proposent que la question des pistes cyclables (politique menée, projets, cohérence, etc.), sujet transversal aux différents quartiers de la ville, puisse être abordée lors de cette réunion ;
- . Quid de l'étude sur le sujet (un questionnaire avait été adressé aux CQ).

Prochaine réunion le jeudi 19 mai 2022– Maison des Jeunes

de Sensibilisation / Fête du Quartier / Groupes de travail...